

AÑO II  
NUM. 135  
LEON  
MAYO 11  
1937

# PROA

## DIARIO NACIONAL SINDICALISTA

Queremos sacar a España fresca y ágil de nuevo, aunque con su mejor sangre antigua por la otra orilla de la revolución nacional.

JOSÉ ANTONIO



Teléfono 1933 Apartado 140

Nuestro antiguo Jefe Provincial, y hasta hoy Jefe Territorial de Africa, camarada Fernando G. Vélez, ha sido nombrado por el Jefe del Estado miembro del Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

# G U E R R A

## Entre otras importantes posiciones, fué ocupado ayer el pueblo de Rigoitia, en el frente de Vizcaya

### Se recogieron al enemigo más de 200 muertos, 147 prisioneros y abundante material y armamento

### Más de 2.000 bajas rojas al rechazar un ataque en el sector de Toledo

#### CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de información.-Estado Mayor

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General hasta las 20 horas del día de hoy, 9 de mayo de 1937:

**Ejército del Norte.—Frente de Aragón.**—Ligeros tiroteos en algunos sectores.

**Frente de Vizcaya.**—En la noche de ayer, el enemigo acumuló varios batallones sobre el frente de Sollube y después de una intensa preparación de fuego de artillería, intentó avanzar, siendo duramente rechazado, abandonando numerosos muertos.

El mal tiempo reinante ha dificultado el movimiento de las tropas que, sin embargo, han avanzado, rebasando en el sector este de Guernica, Ugarte de Mugica y Besangul y en el sector del frente de Amorebieta, las cotas 329 y 333.

El enemigo intentó recuperar las posiciones perdidas en este último sector, montando un ataque que, no obstante la preparación intensa de artillería y las fuerzas de infantería acumuladas, fué rechazado con grandísimo número de bajas.

En el sector de Machichaco, fué cogida una batería de opsa por las tropas de nuestra brigada legionaria Flechas Negras.

**Frentes de Santander y Asturias.**—Sin novedades dignas de mención, habiéndose presentado un sargento, un cabo y 11 milicianos.

**Frentes de Avila y Sorja.**—Sin novedad.

**Frente de Madrid.**—Al Sur de Toledo, el enemigo intentó de nuevo recuperar las posiciones perdidas en días anteriores y precedido de 12 tanques, desencadenó un ataque que fué rechazado, con grandes pérdidas para los rojos.

**Ejército del Sur.—Frentes de Andalucía.**—Sin novedades dignas de mención habiéndose presentado 10 milicianos con armamento.

En Córdoba, la aviación enemiga bombardeó de nuevo la población, resultando con graves daños el edificio del Dispensario Antipalúdico y heridas seis personas de la población civil, dos hombres, dos mujeres y dos niñas, una de estas de dos años.

Salamanca, 9 de mayo de 1937. De orden de S. E. el coronel de Estado Mayor, Luis Villanueva.

Boletín de información, con noticias recibidas en este Cuartel General, hasta las 20 horas del día de hoy, 10 de mayo de 1937:

**Ejército del Norte. Frente de Aragón.**—Sin novedad.

**Frente de Vizcaya.**—Continúa el brillante avance de nuestras tropas, que tras vencer las resistencias que el enemigo había acumulado en esta zona montañosa, del sur del Sollube, ocuparon Santa Cruz de Rigoitia, alturas al noroeste y noroeste de este pueblo y las situadas al norte de Bizcarri.

El pueblo de Rigoitia fué quemado por el enemigo con igual saña que lo fueron los de Durango, Eibar y Guernica, especialmente las fincas y propiedades de las familias más significadas.

Ha sido grande el castigo infringido al enemigo, que dejó en nuestro poder, al huir 147 prisioneros, más de 200 muertos y abundante material y armamento.

En un intento que hizo frente a Amorebieta, se le rechazó también, abandonando numerosos muertos.

Al norte del Sollube, las fuerzas legionarias avanzaron hasta rebasar el pueblo de Basigo de Baquío.

**Frente de Santander.**—El sector de Bricias sigue siendo objeto preferente de los ataques marxistas. En Cilleruelo de Bricias se rechazó uno con gran quebranto de los atacantes.

**Frente de Madrid.**—En el sector de Toledo, al sur del Tajo para justificar sin duda las falsas noticias de avances, dadas en los partes rojos, hoy a las 7 de la mañana montó el enemigo un ataque, con gran lujo de fuerzas, artillería y carros rugo; no obstante el material acumulado, el fuego de artillería pesada y la masa de las tropas lanzadas sobre nuestras líneas, se le rechazó de modo contundente, causándole enorme pérdidas.

Aseguran los prisioneros cogidos, que pasan de 2.000 las bajas sufridas. A las 4 de la tarde, el combate había terminado con la retirada desordenada de las tropas rojas, perseguidas por las nuestras.

Quedó en nuestro poder un tanque ruso.

En el sector de El Escorial, se frustró otro ataque, observándose extraordinario movimiento de ambulancias, que retiraban a retaguardia las numerosas bajas que les causamos.

**Divisiones de Avila y Sorja.**—Sin novedad.

**Frente de Asturias.**—Sin novedad.

**Ejército del Sur.—Frente de Andalucía.**—Fuego de cañón y de fusil, sin consecuencias.

En el aire, ha sido derribado un avión enemigo.

En todos los frentes siguen presentándose milicianos, que hablan de la descomposición que existen en el campo rebelde. Salamanca, 10 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el General Segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

#### 16 aviones bolcheviques españoles aterrizan en Toulouse

París.—El sábado aterrizaron en Toulouse 16 aviones bolcheviques españoles. Los aviadores rojos declararon que se habían equivocado, a causa del mal tiempo, y que habían ido a parar a territorio francés.

Sin embargo, se supone que se han fugado de Cataluña para, después de llenar sus depósitos de esencia en Francia, seguir vuelo hacia Bilbao o Santander.

Las noticias sobre estos aviones son contradictorias, pues mientras "Le Figaro" dice que las autoridades francesas, siguiendo el consejo de la comisión de control, han decidido transportarlos a Valencia, "Le Jour", por el contrario, cree haber podido comprobar que esta comisión se opuso a su salida de Francia.

La prensa de izquierdas silencia este hecho totalmente.

#### Los 16 aviones bolcheviques salieron pa' España

París.—Según una información de la agencia Havas los aviones que aterrizaron en Toulouse, salieron para España en virtud de decisión del gobierno francés, siendo acompañados hasta la frontera por una escuadrilla de aviones franceses y encontrándose a bordo de uno de ellos un miembro de la comisión internacional de fiscalización.

"Le Journal" afirma que estos aviones fueron desprovistos de su armamento, pero que en el momento de su marcha hacia España, estaban completamente equipados. "L'Echo de París" dice que los aparatos son de origen soviético y los aviadores no hablan el español y llevan en ellos a varios miembros del partido comunista español.

Parece confirmarse que estos aparatos intentaron aterrizar en Barcelona, pero al darse cuenta de que el aeródromo de la capital catalana estaba ocupado por milicianos anarquistas, se refugiaron en Francia.

#### 214 detenidos en Barcelona

Barcelona.—En las últimas revueltas de Barcelona, se afirma que han sido detenidas 214 personas, pertenecientes todas ellas al P. O. U. M. y a la F. A. I. Muchos extranjeros, que no poseían documentación, han sido, igualmente detenidos, achacándoseles la posesión de dinamita en grandes cantidades.

#### Voluntarios americanos condenados en Francia

París.—Los 29 voluntarios americanos, detenidos en Francia hace unas semanas, cuando intentaban pasar a España, para combatir al lado de los rojos, han sido condenados por el tribunal militar, por vulneración de las leyes de no intervención, a 40 días de prisión, no habiéndoles servido de nada su manifestación de que llegaban a Francia como turistas, para visitar la Exposición Internacional.

#### Movimiento de barcos de guerra extranjeros

Salamanca.—El almirantazgo británico anuncia que dos contratorpederos ingleses han salido para reforzar la flota británica en el litoral de España.

Un acorazado, un crucero, un contratorpedero y un aviso han salido del puerto de San Juan de Luz para hacer un cruceo por el Golfo de Vizcaya.

Dos acorazados alemanes y la segunda flotilla de torpederos, han salido para relevar en aguas españolas, a otras unidades de la escuadra germana.

#### El primer año del Imperio italiano

Roma.—Los preparativos para celebrar el primer aniversario de la fundación del Imperio, dieron a Roma extraordinaria animación. Más de 50.000 hombres, en la parada más grande que han visto las calles de la capital del imperio, desfilaron ante el rey y emperador, Mussolini, por la vía del Imperio. Centenares de miles de personas formaban cola a lo largo de las calles por las que habían de verificarse el desfile, y al terminar éste, la inmensa muchedumbre se reunió ante el palacio de Venecia, aclamando al Duce.

Aproximadamente a la una, Mussolini apareció en el balcón y pronunció una corta alocución diciendo que Roma, y con ella el pueblo italiano entero, han entregado en el día del aniversario de la fundación del Imperio, los honores a los soldados de Eritrea, Libia y Somalia, así como a los de la metrópoli. El nuevo imperio romano, añadió, se basa sobre la paz y el triunfo italiano y cumplirá su misión, dispuesto a derribar toda dificultad que, en el presente o en el futuro, se ponga en su camino.

#### Un aviator italiano bate el "record" de altura

Roma.—Un aviator italiano ha logrado, en un biplano "Caproni", llegar a la altura de 15.655 metros, batiendo en 432 el "record" de altura, que hasta ahora mantenía un aviator inglés.

#### Italia retira sus corresponsales de prensa en Londres

Roma.—Según comunica una agencia, los periódicos italianos han retirado sus corresponsales en Londres, motivando esta medida la actitud hostil de la prensa inglesa contra Italia.

Al mismo tiempo, se ha prohibido la entrada de periódicos ingleses en Italia, a excepción del "Daily Mail", "Evening Standard" y "The Observer".

La prensa inglesa se ocupa de esta decisión, dedicando a la noticia gruesos caracteres. "Daily Telegraph" escribe que esta manera de proceder no está de acuerdo con las relaciones italo-británicas. "Morning Post" califica la situación de deplorable y añade que Inglaterra se esfuerza seriamente en poner término a esta enemistad y favorecer las buenas relaciones anglo-italianas; por eso sorprende que Mussolini adopte esta medida, precisamente en los momentos en que se están celebrando las fiestas de la coronación.

#### Aviator ruso detenido en Barcelona

Barcelona.—En la capital catalana ha sido detenido por elementos anarquistas, un aviator ruso, acusado de estar al servicio directo de Azaña, para asegurarle la fuga. Los anarco-sindicalistas culpan también a Companys de estar de acuerdo con Azaña para la fuga de este último.

#### Las fiestas de Juana de Arco de Francia

París.—Las fiestas ante el monumento a Juana de Arco, en París, han dado lugar a manifestaciones espontáneas. El Coronel La Rocque y otros jefes de su partido, fueron entusiásticamente aclamados por la multitud que gritaba: "Francia para los franceses", "abajo los judíos".

Después de las fiestas los miembros del partido social francés desfilaron ante el monumento, a pesar de la prohibición arrojando sobre el florero en tal cantidad, que llegaron a cubrir la corona que el gobierno, por cumplido, había ordenado colocar.

En Orleans, con motivo de estas fiestas, se han producido graves tumultos resultando 40 heridos. Unos 400 manifestantes del frente popular francés, intentaron forzar la puerta de la Catedral, en el momento en que se estaba celebrando una misa en honor de Juana de Arco.

#### Huéspedes de honor de Inglaterra

Londres.—Además de la delegación alemana, a cuya llegada dedica la prensa inglesa cariñosas palabras, durante todo el día de ayer han continuado llegando a Londres representantes extranjeros, entre ellos el príncipe heredero de Rumania, el príncipe y princesa de Yugoslavia, los príncipes de Grecia, la delegación de la U. R. S. S.; y las de Turquía, Hungría, Austria, El Irak, de la España roja, Estonia y Mónaco, la militar francesa y el representante del Vaticano.

#### El Gran Premio de Trípoli gana automóviles alemanes

Salamanca.—La carrera para el XI Gran Premio de Trípoli, terminó con el gran triunfo de los corredores alemanes, que obtuvieron los ocho primeros puestos, estableciendo un nuevo "record" con una media de 214 kilómetros por hora.

Alicante.—Una emisora comunista de Alicante, lanzó a la tarde del domingo violentísimos ataques contra los anarco-sindicalistas, llamándoles agentes provocadores y añadiendo que el heroísmo y capacidad del ejército popular no puede estar a merced de los provocadores ni un momento más. Ha llegado, terminada la hora de ser inexorable.

Información de residentes en poblaciones liberadas

Las peticiones de informes sobre personas residentes en poblaciones que va liberando nuestro Ejército en su avance, deben detallar nombres, edad, profesión, domicilio y todos cuantos datos puedan acompañarse para facilitar la labor de información, dirigiéndolas a la "IDREM, en San Sebastián.

#### La huelga de autobuses en Londres

Londres.—La conferencia de delegados de los huelguistas de autobuses, que estuvo reunida el domingo pasado durante varias horas y decidió no tomar resolución definitiva, continuando, por lo tanto, la huelga.

## El canje de billetes del Banco de España Termina el día 25 del corriente

La Presidencia de la Junta Técnica del Estado ha firmado ayer la siguiente Orden:

Vista la propuesta elevada por la representación del Banco de España, y teniendo en cuenta lo prevenido en las Ordenes de 9 de Marzo y 9 de Abril últimos, esta Presidencia se ha servido resolver:

1.º Que el plazo para el canje de billetes del Banco de España, legítimamente estampados, por los emitidos en 21 de Noviembre de 1936, quede terminado el día 25 del corriente mes.

2.º Que, transcurrida la fecha indicada en el número anterior, los billetes de que se trata, no presentados al canje, carecerán de validez.

3.º Que independientemente de la inserción de esta Orden en el Boletín Oficial del Estado, cuidarán, tanto las autoridades en general como el Banco de España, de dar a la misma la máxima publicidad por cuantos medios tengan a su alcance, a fin de que, sin demora alguna, llegue a conocimiento de los interesados en evitación de posibles perjuicios.

Burgos, 10 de Mayo de 1937.—Fidel Dávila.



# “PROA” en la ciudad

LA PRIMERA COMUNION

## La Catequesis de San Francisco celebra brillante fiesta

Anunciábamos que la Catequesis de los Capuchinos, en unión de la Arcicofradía del Niño de Prega, quería dejar el domingo como señalada fecha de esplendores, como algo excepcional en los fastos de la veterana y popularísima Catequesis franciscana, que tantas primorosas y bellísimas fiestas tiene organizadas.

La tarea del cronista sería fácil ahora y terminaría de una vez, y había dicho todo lo que puede decirse de la fiesta del domingo con sólo tres palabras: “Y lo consiguieron”.

Es decir, lograron plenamente, cumplidamente, su loable intento de poner más alto que nunca el pabellón de la solemnidad y la brillantez, de tal forma que el pueblo leonés todo lo admiró y secundó con su presencia en las calles, atraído por el eco de la fiesta o llevado de lo que de ella había ya visto por la mañana.

Muy temprano empezó la animación. El amplio templo franciscano era un encanto de primores. En el altar mayor se ostentaba, pintado, el globo del mundo rematado por la Cruz a cuyos pies, cobijaba a la Tierra la bandera de España. A los lados, la Purísima y el Corazón de Jesús coronaban este bello simbolismo.

La parte destinada a los niños de Primera Comunión ofrecía fantástico aspecto. Un esbelto arco blanco rematado por monumental cáliz y adornado con cabezas de ángeles presidía aquel conjunto de guirnalda, de arcos blancos y de bancos tapizados de blanco también. Elegante y bonito aquello, que agradó mucho.

Para relatar el bellísimo cuadro de la Primera Comunión de los ciento cincuenta niños de ambos sexos, haría falta el periódico entero. Cánticos, adornos, etc., etc. contribuirían a que los pequeños se creyeran transportados al Paraíso, o poco menos.

Celebró la misa el Rector de los Agustinos P. Cipriano ASENSIO, y le ayudaron dos sacerdotes a dar la comunión por el gran número de personas que se acercaron a la Sagrada Mesa, a pesar de que en la misa de comunión para las personas mayores conculgaron multitud de éstas.

Los fervorosos fueron dirigidos por el Rvdo. P. Teodoro de Villalobos, director de la Catequesis.

Terminada la misa, y rodeados de gran número de personas mayores, marcharon los “peques” al Hospicio, en cuyos comedores, amablemente cedidos, se les sirvió suculento desayuno por catequistas, monjas y mamás, que temían por los elegantes trajes.

Afortunadamente, la “artillería chocolatera” hizo pocos “impactos” en los bonitos atavíos.

La ciudad, entre éstos y los que hicieron la Primera Comunión en el Colegio de Car-

melitas de la calle de Guzmán el Bueno, se vio invadida de pequeñas “novias eucarísticas” y de bizarros galanes con lazos, y atributos de este día que marca fecha en la vida de los españoles. (La Primera Comunión)

En el resurgir de las tradiciones cuánta fuerza emotiva tiene este desfile de niños en galanados con lo mejor que se puede.

Como resumen de todo, por tarde tuvo lugar la procesión con la imagen del Niño de Praga. La iglesia hervía de gente.

Se bendijo la bandera de la Sección Infantil de la Cofradía del Niño de Praga, linda obra de pintura sobre raso que aredita a las monjas que la hicieron. Gustó mucho.

Hizo entrega de la bandera, en vibrante discurso, la simpática jovencita Conchita Hurtado Flores; a la que contestó también muy elocuentemente el muchacho Antonio Prado, que hizo un marcial abanderado.

Costó Dios y ayuda organizar la procesión porque todas las concurrentes (que fueron relativamente pocas, ya que muchas se fueron de espectadoras) querían ir “en buen sitio”.

Al fin, se puso en marcha por el itinerario anunciado, bajo los balcones engalanados de colgaduras.

Figuraban los niños de Primera Comunión, “maceros”, cinco elegantes “caballeros de capa y espada “ángeles”, y dos “Niños Jesús”, de uno de los cuales sabe el cronista que más tiene de diablillo en su vida cotidiana, por tener que hacer de “tío” de la pequeña María Jesús que representaba al Divino Infante, con el Corazón Sagrado al pecho.

Con tan encantadores detalles la preciosa carroza del Niño Jesús de Praga recorrió las calles entre verdaderas murallas de gente, seguida por la banda del Regimiento de Burgos que ejecutó escogido concierto.

La gente, lo mismo la que iba en la comitiva que la del público espectador quedó encantada del acto.

Por el cual y por todos los éxitos, así como por la adecuada preparación catequística de los niños felicitamos al P. Villalobos, siempre entusiasta, al digno director de la Cofradía de Praga, P. Javier de Valladolid, a la directiva de ésta y, sobre todo, a las afamosas señoritas catequistas que tanto celo y cariño han derrochado, en general, para el éxito. Y más particularmente citáramos a algunas, si no nos lo prohibiera el que ellas quieren otro premio mejor que la citación en estas hojas volanderas.

Lamparilla

Arriba España!

## Los vehículos mecánicos averiados Para la fiesta del Corpus

La Jefatura de Requisa del 8.º Cuerpo de Ejército (Delegación de León) nos envía el siguiente anuncio:

Se hace saber a todos los señores propietarios de vehículos de tracción mecánica que se encuentren averiados en la provincia, que se da un plazo que finaliza el día 31 del actual para ponerlos en servicio, pues pasada dicha fecha se procederá a su incautación por parte del servicio de recuperación y posteriormente al Servicio del Parque de Automóviles, definitivamente.

Un ruego al Cabildo

Nos ruegan que se pulique en estas columnas y nosotros lo hacemos con gusto, por estimar justa la observación, que en la procesión del Corpus, que es de creer se celebre con más esplendor que nunca, para contribuir a éste vayan, como creemos que irán las antiguas y típicas cofradías de los gremios de carpinteros, zapateros, etc., las cuales, seguramente, atenderán la invitación que en este sentido se les haga.

También piden nuestros comunicantes que se vuelva a la costumbre de llevar el Santísimo en el carro triunfal.

Exponemos, solamente, tal deseo de leoneses, ya que no entramos en pormenores litúrgicos, aun cuando, al llevarse el Santísimo Cuerpo de Cristo en carrozas en Granada, Sevilla, etc., no veamos inconveniente en satisfacer tal deseo, aunque la carroza triunfal leonesa no sea todo lo lujosa que se desearía.

**Miguel Pérez**  
Contratista de obras  
Carpintería artística. 58)

**Para nuestro Hospital**  
Donativos recibidos en el Hospital de Sangre de F. E. T. y de I. J. O. N. S.

Doña María Beltrán, León, 10 pesetas; J. O. N. S. de Acebes, 60. Recogido por Mujeres de España de Murias de Paredes (León), cuatro pyjamas, cuatro camisas y un calzoncillo; Matilde Moratitel, Villamoros, 47 cajetillas de 0,80 pesetas y dos cajas de rosquillas.

Leocadia Fernández, Villabalter, 3 litros de leche; unas señoras, 2 valdes; Pura González, Ardorcino, 2 docenas de huevos; Mercedes Fernández, Pajares de los Oteros, 5 docenas de huevos.

Dr. Teodoro León, León, una caja de rosquillas; Ramiro Fernández, León, 48 kilos de aceite refinado; Pueblo de Sorriba, por mediación de la J. O. N. S. de Toral, 40 cántaros de vino; Padres Capuchinos, un cordero; Ayuntamiento de Santa María de Ordás, 7 gallinas; J. O. N. S. de Villabalter, 2 cajas de pasteles; señora de Muñoz, 2 bandejas de pasteles.

María Pérez, San Cristóbal, 6 servilletas de laces; Melchora Pérez, San Cristóbal, 6 platos; Leocadia Fernández, San Cristóbal, 2 litros de leche; jefe local de P. y P., Santas Martas, 12 pesetas; Inspección Municipal de Vigilancia de León, 35 docenas de huevos; Amparo Martínez Carbero y otras, Alija de los Melones, vendas de paño.

**Herido de una COZ**

El niño de 7 años, Fernando Oblanca, con domicilio en la Carretera de Caboalles, a consecuencia de una coza que le dió una caballería, sufrió una herida cortante, de carácter leve, en el maxilar inferior. Fué asistido en la Casa de Socorro.

**“Boletín Oficial” de la provincia**  
Sábado 8

**Junta provincial Reguladora del precio del pan.**—Circular haciendo públicos los precios vigentes en esta provincia para la venta del pan.

**Comisión provincial de Incautación de Bienes.**—Anuncio mandando instruir expediente sobre declaración de responsabilidad civil contra Jacinto Blanco Expósito, vecino de Villalambre.

Otro id. contra Ricardo Díez García y Urbano Sahagún Díez, vecinos de León.

**Diputación provincial.**—Cuenta definitiva que rinde el depositario de los fondos provinciales.

**Una buena ficha**

Por el guardia municipal Isidro Ajenjo, y a instancias de Carlos Rodríguez, fué detenido por proferir conceptos injuriosos contra las personas que habitan en terreno liberado, Mauricio Martínez Alvarez, barrendero de este Ayuntamiento.

## Casa de Socorro

Fueron curados: Ignacio Fernández, de 80 años de edad, de una contusión leve, en la nariz, producida por una caída.

Valentina Gascón, de 18 años, a la que se le practicó la extracción de una espina del dedo índice de la mano izquierda.

## Para la Asociación de Caridad

Unos jóvenes futbolistas, 2 pesetas; El Ayuntamiento de Villablino, por conducto del Excmo. Sr. Gobernador civil, 50; Unos señores católicos y amantes de la caridad, 50 pesetas.

## Madrina de guerra

La solicitan: Los falangistas de San Pedro de Luna Herenegildo Pérez, Teodoro Manjón, Virgilio Ambrosio, José Pérez y Miguel Pérez; los falangistas del cruceo “Auxilio” Ciudad de Palma, Angel Guerrero, Robustiano Alvarez y Atilano Reigada.

## Un ciclista herido

Francisco Pérez, de 18 años de edad, con domicilio en la Condesa de Sagasta, núm. 36, fué asistido de varias heridas, en esta Casa de Socorro, en la región superficial izquierda, región occipital, piernas y en la región malar, que fueron calificadas de pronóstico reservado y producidas por ceerse de la bicicleta que montaba.

## “La Ametralladora”

Cada día acrece el fervor con que el público de España compenetrado con los fines que persigue este semanario, lo adquiere en mayor cantidad y le confía su publicidad en más grande proporción.

16 grandes páginas, 15 céntimos. Compradme, anunciad en él y haréis obra humanitaria y de alto interés nacional.

## Bar Restaurant “RIVA”

Servicio a la carta. Precios económicos. CID, 3. Teléf. 1013 LEÓN

## Chocolatería de Millán

La antigua y acreditada Chocolatería de Millán comunica a su numerosa clientela ha empezado a fabricar sus inmejorables chocolates en todos los precios.

## Fernando A. Balbuena Pereira

Clinica dental  
Teléfono 1812 (25)  
Ordoño II, 7, pral. León

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

## Radio-Electra

Ramón v. Cajal, 5. Teléf. 1470 76

## Embudos ARAÚ

LOS MEJORES Trabajo del Camino (León) Teléfono 1130

## “PROA” en los pueblos

**De Ojasteria**  
**El Sr. Gobernador militar nos visita**

El domingo recibimos en esta villa la visita del Excelentísimo Sr. Gobernador militar de la provincia Sr. Mógica Bohigas.

El Sr. Gobernador militar, que vino acompañado de su familia, fué recibido por las autoridades militares, civiles y de Falange. Desfiló ante su presencia la Guardia civil con Falange de primera línea y flechas.

Acto seguido visitó la Comandancia Militar, siendo cumplimentado por el digno Comandante Militar Sr. Carrillo.

Después se dirigieron a la iglesia, que fué parte de ella quemada por los rojos; visitaron también el comedor de “Auxilio de Invierno”, recorriendo el pueblo entre los aplausos del vecindario.

La señora del Gobernador fué obsequiada con un precioso ramo de flores, ofrecido por las jefes de Falange y Requeté, y tanto ella como sus hijos fueron obsequiados con dulces y jerez.

El Sr. Gobernador militar y los que les acompañaban fueron obsequiados por Falange con una merienda tipo montañés.

Cistierna desea haya sido grata la estancia a los distinguidos visitantes.

El Delegado de P. y P.

**De Ponferrada**  
**Todo un “flecha”**

Hace unos días el “flecha” y alumno de este Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza Felipe Sánchez Castro, hijo del maestro de esta D. Felipe Sánchez Rincón, faltó a clase y desapareció de casa, sin que a nadie, sin excepción, dejara traslucir su pensamiento. Hechas por el padre las diligencias necesarias para encontrarlo, le hallaron en el cuartel de San Marcos en León, sin un céntimo, con el capote puesto, y dispuesto a ir al frente, a sus quince años.

Reexpedido a Ponferrada, e interrogado por el padre entre afectuoso y severo: “Por qué has hecho eso? le contesta. “Por hacer lo que siempre estás aconsejando, a nosotros y en la escuela: el patriotismo, el deber de todo buen español, que hay que dar el pecho, pues entonces no sé qué quieres que haga”; e insistiendo el padre: “¿Por qué no pides permiso?” dice: Porque creía que no me lo habías de dar. ¿Hay ahí falta? Si la hubiese ¿no sería el padre y no el hijo el único responsable?”

Además: ya le ha pedido permiso para ir al frente de a. pues que se examine (que falta un mes). ¡Así son los “flechas” de Ponferrada! ¡Así es el espíritu de Falange! Este “flecha” no lo ha hecho de una manera inconsciente, sino de una manera calculada, premeditada, y como él dice: “por hacer lo que el padre siempre está aconsejando a los hijos y en la escuela”.

¡Qué ejemplo para algunos ególatras y ambocados! Ayer, a este maestro, un niño, con lágrimas en los ojos, le da “todo lo que tiene” para sus hermanitos de Málaga; hoy, un hijo se le marcha al frente a sus quince años, a defender a España.

¡Todo por la Patria! sí; todo por la Patria.

(Servicio de P. y P.)

## Inauguración de un campo de futbol

El domingo por la tarde tuvo lugar, en este pintoresco pueblo de La Magdalena, la inauguración de un campo de futbol, conteniendo en él por primera vez los equipos Ametralladoras F. C. y Morteros S. C. ambos del 12 Batallón del Regimiento de Infantería de Zaragoza: número 30, resultando vencido el primero por cuatro goals a cero. El partido estuvo interesantísimo, habiéndose agotado las localidades.

Los de Morteros han resultado unos artilleros para los cuales la ametralladora sirve de muy poco.

¡Metan cada cañonazo!

## Almacén de Coloniales

**Telesforo Hurtado**  
Gil y Carrasco, 6.  
Teléfono 1111

## RIPOLL

Especialidades eléctricas  
Ramiro Balbuena, núm. 16  
Teléfono 1467 (65)

## THEODORO LEÓN

PROFESOR DEL INSTITUTO RUBIO  
Especialista en Partos y Matriz  
Ordoño II, núm. 20, principal - LEÓN  
TELÉFONO 1458

## Muebles CANTÁN LIMPIA

Automóviles Pisos Grasas Inarmol Cemento

Varavilla del hogar, del taller y de la oficina  
De venta en Droguerías, Ultramarinos y Ferreterías

## COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. León

EXPOSICIONES DE:  
Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Artículos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitolodos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIOS  
(17) Plaza de Santo Domingo 1

## Viveros de Arboles Frutales

JOSE SEANEZ - La Bañeza (León)  
La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer  
A los falangistas el 5 por 100 de descuento

## GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general  
Independencia, 10  
Estación de engrase y reparaciones  
Burgo Nuevo, 4 LEÓN Teléfono 17 (34)

## Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO  
(Director jefe del Hospital)  
Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo  
Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia  
AVENIDA DEL PADRE ISLA 6

RESERVADO para Mantequera Leonesa

## Pulpa seca de remolacha

Vendo por vagones y toneladas sueltas; de las fábricas de La Bañeza y Veguellina.  
Consulte precios a  
JOSÉ DE PAZ PÉREZ  
Apartado número 8. - LA BANEZA (León)

## “La Unión y el Fénix Español”

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS  
Esta gran Compañía Nacional ha instalado sus oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicado oficial de dicho organismo del día 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos:

	Pesetas
Capital social y reservas.....	más de 137.000.000
Primas recaudadas en España en 1935	> > 38.000.000
Primas recaudadas en el extranjero en 1935.....	> > 54.000.000
Valor de los inmuebles de su propiedad	> > 40.000.000

Grandes ferias de ganado vacuno Los días 12 de cada mes en Villablino Las más concurridas de la montaña



# El Aniversario del Imperio Italo-Etiopio Nuestro saludo a Italia

Un año cumplió el domingo nueve, anteayer, el renaciente Imperio de Roma inmortal. Un año de aquel día en que el genial Duce, el conductor providencial de los destinos de Italia, asoció ante el pueblo, jubilosamente, el nombre de Imperio al bendito de la Patria italiana.

Al cumplirse el primer aniversario de tan aurea fecha, Italia se preparó a celebrarlo dignamente, con exaltación alegre de labor conseguida, de camino recorrido en la dura jornada hacia cumbres inmarcesibles.

A la patriótica efusión de Italia imperial, únese, fraternalmente, con la gratitud del reconocimiento amigo, con la alegría leal del camarada en la tarea pareja, la España nueva de hoy, la de también anhelos de resurgimiento imperial.

Y he aquí que nosotros, modestamente, humildemente, desde este rincón provinciano que supo del vivir de Roma, que salió de las plantas de las legiones romanas, ya que su vida y su nombre lo debe a una de ellas (Legio VII Pia, Félix) nos unimos también a la alegría de la Roma de los Césares y brazo en alto, con el saludo imperial que pasearon por el orbe los águilas romanas, gritamos, desde el *rostrum*, desde la *proa* de este diario leonés, amado nuestro: ¡Ave, Italia!... ¡Ave, Dux!

## El Caudillo telegrafía a S. M. I. de Italia y a Su Excelencia el Duce

Con motivo de la fundación del Imperio fascista, Su Excelencia el Generalísimo Franco ha dirigido a S. M. imperial y real, el rey de Italia, emperador de Etiopía, el siguiente telegrama:

«En el primer aniversario de la fundación del Imperio, elevo a vuestra majestad los sentimientos de profunda admiración y entusiasta adhesión de la España liberada y hago votos por la grandeza de Italia y por la ventura de vuestra majestad y toda la real familia.—General Franco.»

El telegrama dirigido por el Generalísimo a Mussolini, dice así:

«En el aniversario de la fundación del Imperio fascista, envío a vuestra excelencia, en nombre de la España verdadera y eterna, que lucha victoriosamente contra el comunismo, la expresión de adhesión, de admiración y efecto hacia el noble y glorioso pueblo italiano, que, bajo los designios geniales del Duce, revive la grandeza de la Roma Imperial.—Franco.»

### El Aniversario del Imperio en Addis-Abeba

Addis Abeba.—Se inició la celebración del primer aniversario de la conquista del Imperio, con un rito guerrero. En presencia de las fuerzas armadas, se ha depositado en el Cementerio cristiano una gran corona de flores, homenaje a los caídos en la guerra africana. Las gloriosas alas de la aeronáutica han volado sobre la capital, descendiendo sobre el lugar de la ceremonia. En ella se hallaron presentes, además de las más elevadas autoridades militares, civiles y políticas, los automovilistas en traje de paisano y los fascistas que tomaron parte en aquella marcha con la más férrea voluntad. Más tarde, en la antigua sala de las audiencias imperiales, transformada en sala de batallas, se ha repetido, con gran emoción, la ceremonia de izar la bandera, a la cual el mariscal Badoglio dió el significado el día 5 de ma-

yo de 1937, del término victorioso de la guerra.

Después del rito solemne, ha n estallado apasionadas aclamaciones al Rey Emperador, al Duce fundador del Imperio y al Virrey de Etiopía, entre el entusiasmo de la población de Addis Abeba. Un soberbio cortejo, presidido por el gallardete de la Federación Fascista, ha atravesado las más importantes calles.

En Gimm, Harrar, Mogadioc y Gondar, la histórica fecha del 5 de mayo ha sido conmemorada con reuniones y manifestaciones de las tropas con el pueblo. En todas partes se ha exteriorizado el entusiasmo de los soldados, obreros y de los ciudadanos, hermanándose en la gigantesca obra de construcción del Imperio.

El virrey Graziani ha recibido un extensísimo telegrama, firmado por el Abuna Cirillo, los obispos y altos dignatarios etiopios, en el cual expresan el agradeci-

miento de los abisinios por haber sido liberados de la barbarie, y reiteran, las manifestaciones de ilimitada devoción al rey-emperador, a Mussolini y al virrey de Etiopía.

### El Duce revista las fuerzas

Roma.—El Duce ha visitado en Centocelle las tropas de color que tomarán parte en la gran revista imperial.

El Duce apareció montado en un magnífico caballo árabe; la banda somalí ejecutó el Himno Nacional, y la libia una marcha indígena. El Duce fué saludado con aclamaciones por los varios contingentes, iniciándose la revista, dirigiéndose al galope hacia donde tienen instaladas las tiendas de campaña, alguna de las cuales visitó. Posteriormente estuvo conversando con un grupo de «dubats» mutilados, elogiando su valor y asegurándoles que Italia no les olvidará nunca.

El jefe de los «dubats» manifestó en nombre de sus camaradas su gratitud. Antes de alejarse, el Duce ha distribuido entre los mutilados una cantidad.

En el extremo del campo, ha presenciado el Duce el desfile. Ante cada uno de los repartos de tropas coloniales se hallaban sus oficiales, montados sobre mulos, que daban la voz de «viva a la derecha», obedecidos por las tropas, lanzando los «dubats» el grito de «Harar», y los líricos el de «Savoja». Gallardetes rojos, azules, amarillos, blancos y verdes, de los indígenas,

ondeaban enlazados alegremente.

Terminado el desfile, el Duce recibió los honores de todos los contingentes, después de lo cual, y siempre a caballo, se ha dirigido a Torriccia, saludando a un grupo de mutilados somalíes. El intérprete ha traducido las palabras que les ha dirigido el Duce, de agradecimiento y elogio. Un murmullo de agradecimiento se ha elevado en las filas de los valientes, a cada uno de los cuales, por orden del Duce, les era entregada una cantidad.

En tanto, las tropas, rotas las líneas, se dirigieron corriendo hacia donde se hallaba el Duce, en un murmullo turbulento de aclamación. La fantasía duró largo tiempo, y no ha cesado hasta que, después de reiteradas órdenes, las tropas han formado en dos alas para dejar libre el paso al Duce.

Entre los gritos de «¡Duce!» «¡Duce!», el jefe del Gobierno desmontó del caballo y subió a su automóvil para alejarse de Centocelle. La masa de los coloniales se desmenuzó todavía sobre los terraplenes para saludarle.

Los gritos de los indígenas se confundían con los de la multitud, que había acudido al tener noticia de la visita del Duce, forinando una multitud imponente sobre Casilina y los prados contiguos para saludarle.

Arriba España!

## Emblemas

Al lado de la obra profunda que el «Auxilio de invierno», realiza, se coloca la sensación ágil de novedad. Exigimos una ayuda a la que todos deben contribuir, pero este mismo aire nuevo se ha introducido en las cuestiones una de los modos ya clásicos en la organización: el emblema.

No significa desde luego la insignia a pesar de la creencia general el objeto que inmunitiza de volcar sobre la lucha más monedas, aunque cumple también esta función.

El emblema, como nuestro estilo, marca algo simbólico, es la representación del arma con que se lucha contra el hambre y el frío y la miseria o también un portavoz de los deseos primeros del Generalísimo que no se carezca de pan; nemos cumplido este deseo convirtiéndolo en consigna prendida en el pecho de todos los españoles.

«Auxilio de Invierno» en la pasada cuestión difundió la unión entre dos banderas bajo cuya sombra la Patria asentará las raíces más profundas de grandeza, vimos un emblema síntesis de la realidad que todos llevamos impreso, la bandera pagada de lucha y de lutos aun liernos con la bandera de sangre antigua y estirpe tradicional, la bandera de las generaciones y la de esta revolución nueva y necesaria.

Cuando las voces de la nueva cuestión llenen las calles se compenetrarán todos de nuestro afán más fuerte, así estrictamente veremos sobre los emblemas la inscripción: Contra el hambre, porque en la España de este lado—cada vez más ancha—se pasa hambre y la fuerza de nuestra resolución no cesará hasta aplacar la por completo.

Esperamos que a pesar de la sencillez del emblema próximo todos comprendan lo que significa y no se lleve como un objeto sin importancia sino orgullosos los que lo lleven de ser los guerreros contra el hambre, abriendo una aurora más feliz dentro de la realidad de fuego a que nos hemos lanzado.

Arriba España!

## Farmacias

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana.

Sr. Salgado P. de St. Domingo

## Jabón Paquisari

Fabricante: José Román González

Los mejores jabones BLANCO Y VERDE son los de esta marca

Magaz de Pisuerga (Palencia)

## Máquinas para chocolate

Se vende un molino sencillo y una refinadora, en buen estado.

Para tratar, «La Industrial Leonesa», Ordoño II, León.

## Restaurant NOVELTY

Independencia, 2 Telf. 1324

Gran menú de Guerra Pesetas 3,50

## SECCION de Anuncios económicos

TIENDA ESPACIOSA se arrienda, sitio céntrico, cerca de la Plaza Mayor de esta ciudad. Informes, Domitilo Soto, La Bañeza.

CÉDESE habitación para caballero estable. Padre Isla 2, cuarto cenro.

NECESITASE contable. Intil presentarse sin buenas referencias. Razón, Burgo Nuevo, 28.

AMA DE CRIA, solícitase para casa de los padres. Intil presentarse sin buenos informes. Razón, Padre Isla, 34, 3.º, derecha.

SE ofrece oficial de Peluquería, de primera. Razón, Puertamoneda, núm. 27, primero, derecha.

NECESITASE un maestro chocolatero, dirigirse a David González.—Castrocontrigo.

OFICIAL PANADERO, ofrécase para dentro o fuera de la población; edad, 30 años. Razón, Avelino Riego, de la Vega.

COMPRARIA despacho moderno o estilo español. Informes, en esta Administración.

PERDIDA de un reloj de pulsera, desde Bar Andres, a la Tejera, (Trobojo del Camino). Gratificarse devolución, esta Administración.

DEPENDIENTE para tejidos, se necesita casa Restitudo de Paz, Fernando Merino, 4.

## Del «paraíso» bolchevique El movimiento contra Stalin

Un comerciante extranjero que acaba de salir de la Unión Soviética ha tenido una conversación con el redactor del periódico «Ultimas Noticias», de Riga.

Este comerciante ha declarado que la población de Moscú se encuentra sumida en la más negra de las miserias y que las manifestaciones que desfilan por delante del mausoleo de Lenin son completamente diferentes de aquellas que se veían en los primeros años del régimen bolchevista, cuando la masa embrigada por la propagandacomunista se mantenía de ilusiones.

Hoy aparece claro que la embriaguez ha pasado, que las ilusiones se han desvanecido completamente, ya que ahora las manifestaciones tienen todo el aspecto de formarse obedeciendo de mala gana una orden.

Este comerciante—que conoce el ruso—afirma haber oído más de una vez maldecir contra Stalin y contra Lenin.

### El leñador de Georgia

El comerciante—del cual no decimos el nombre por razones obvias—ha dado interesantes noticias sobre el atentado contra Stalin; atentado que, sin embargo, oficialmente se ha negado en todos los periódicos soviéticos.

En Rusia tienen lugar continuamente complots y adquiere cada día mayor extensión el movimiento anti-staliniano. Las medidas de la Policía para proteger la vida del autócrata han aumentado considerablemente.

Cuando Stalin sale del Kremlin va acompañado de una serie de automóviles cargados de soldados y policía. Además, se ha tomado la precaución de cambiar siempre el orden de los autos, de tal manera, que unas veces el delictor es el primero; otras, el tercero o el último.

Hace algún tiempo varios agentes de la Policía secreta descubrieron en Georgia un «doble» de Stalin, un leñador casi analfabeto que se le pareció de una manera asombrosa. Conducido a Moscú y alojado en el Kremlin, sustituyó muy a menudo al autócrata en las ceremonias, desfiles y manifestaciones, sin que nadie se dé cuenta del fraude.

El día en que sufrió el atentado, este «doble» subió en el automóvil que debía ocupar Stalin. Apenas el automóvil había salido del Kremlin, cuando un joven, abriéndose paso por entre los soldados que presentaban armas, disparó tres tiros de revólver contra el supuesto Stalin.

Mientras las gentes prendían al agresor, el leñador, alcanzado en la cabeza por uno de los tiros, cayó exánime dentro del automóvil.

La noticia del atentado corrió rápidamente por la ciudad y una muchedumbre se congregó ante el Kremlin. Se creía, verdaderamente, que Stalin había sido herido o muerto.

Sin embargo, mientras la muchedumbre comentaba lo acaecido, un automóvil descubierto, rodeado por la caballe-

ría mongola y por agentes en motocicleta, atravesó la amplia plaza entre el estupor general, causado al ver que Stalin iba sentado en él, al lado de Jeschov.

### El fin de dos mujeres

Han llegado a los círculos políticos versiones particulares sobre el suicidio de la mujer de Zinoviev, confirmando la que la Policía—después de haber ejercido sobre ella una vigilancia que le quitaba toda libertad de movimiento—le había amenazado con llevarla a un campo de concentración situado en Siberia.

Entre la deportación y la muerte, la vida de Zinoviev duró lo segundo.

Se sabe, además, que entre los funcionarios arrestados con ocasión del asunto Yagoda, se encuentran Ostrowsky, jefe del departamento financiero de la G. P. U., y Foldman, procurador general del tribunal de la G. P. U.

Dograbsinsky—que era íntimo amigo de Yagoda—se ha matado abriéndose el cráneo a golpes contra la pared de la celda en que estaba encerrado.

También la mujer de Yagoda, jefe de la Cheka, Katerina Auerbach, que desempeñaba el cargo de acusadora pública, se ha suicidado en su habitación, después de haber escrito que Yagoda le había vendido y que el régimen soviético—que está en manos de asesinos y ladrones—está destinado a hundirse.

Su hermano, el conocido periodista Auerbach, ha sido también arrestado.

## Lead siempre «PROA» Grandes informaciones

conseguir la transformación económica de la Sociedad española, a través de una organización corporativa, con el establecimiento de la sindicación nacional.

Nuestra cualidad fundamental, es y ha de seguir siendo, la combativa, la revolucionaria en su cualidad constructiva de los grandes pensadores de la época, con la doctrina tradicionalistas y teniendo por lema los veintiseis puntos del programa.

El Movimiento, siempre tenso en la lucha, ha de aspirar a que el Estado se extirpe y actúe acorde con nuestro espíritu, y debe realizar este empeño hora tras hora, pero sin llegar nunca a la plena identificación, que implicaría la pérdida de su personalidad, desapareciendo la razón de su existencia.

## Del frente de Vizcaya Brillante acción de la Falange gallega

Nuestras tropas han coronado las últimas crestas del Sollu que dominan la ría y que constituyen una formidable posición. Pueden considerarse nuestras las tres líneas de defensa de la capital bilbaína. La primera la formaba Ochandiano y la segunda Guernica. Estas conquistas han constituido un alarde estratégico y de maniobra de gran estilo. Nuestras columnas, en el camino de sus objetivos últimos y al despuntar la mañana, salieron para conquistar las últimas posiciones de este sector.

En sus movimientos fueron preceidas por nuestras escuadrillas de aviones, que dejaron caer en las proximidades del Sollu gran cantidad de explosivos. Presentaba el gran macizo en este instante un espectáculo maravilloso. Se veía desde nuestro observatorio maniobrar a los milicianos para resguardarse de la lluvia de fuego que se les venía encima y escapar a las llamaradas que parecían brotar del suelo.

El Sollu presentaba el aspecto de un volcán en plena erupción. Sus laderas presentaban a la vista la visión de una lluvia de lava que descendía vertiginosamente.

Se lanzaron sobre las posiciones rojas tres columnas. Una, salida de Guernica, para atacar de frente las líneas enemigas; la segunda, procedente de Bermeo, que dejando a un lado la carretera de Bilbao se lanzaron sobre el Sollu y la tercera apoya su costado

derecho en las unidades que habían de llevar a cabo el asalto. Nuestras unidades, en las primeras horas de la mañana, se lanzaron al asalto de las líneas enemigas. Su acometividad y bravura causaban verdadera emoción.

En esta operación abandonaron los rojos muchos cadáveres, que les fué imposible retirar.

En unas alturas se encontraban unas líneas de trincheras, cuya conquista era difícil. Fué encomendada esta conquista a las unidades de la Bandera de Falange de Galicia. Los bravos gallegos ascendieron hasta los límites de las líneas rojas. Las tropas separatistas que guarnecían aquellas alturas no se dieron cuenta del peligro hasta tenerlo encima, y al sentir en sus oídos el «Arriba España» con que nuestros bravos gallegos irrumpían en las trincheras. Del heroísmo de estos bravos muchachos sólo me queda decir que de los rojos que defendían la posición sólo quedaron algunos cadáveres y un prisionero, pues el resto de ellos emprendieron la fuga apenas vieron cerca a los bravos falangistas.

He tenido ocasión de hablar con este prisionero, el que todavía no sale de su asombro y terror por la inesperada irrupción de nuestros valientes en sus trincheras.

La paz en este frente es casi compéte. La artillería enemiga ha quedado reducida a silencio.

Señora: Pida a su tienda JABÓN PAQUISARI el que más dura lavando. Representante: Eulalio Alvarez Trabajo del Camino (73)

Café Novelty El más acreditado de este capital. 104

## Los aietazos del monstruo masónico

La mejor alegoría de nuestra lucha estaría representada por el Arcángel San Miguel, hendiendo con su refulgente espada las carnes renegridas del Dragón infernal.

Porque este monstruo apocalíptico de la masonería, que se nutre con la sangre generosa de nuestros mártires, ha sido también herido de muerte por el certero dardo de la hispanidad.

Lacio y amarillento se revuelve iracundo e impotente en los ambientes turbios de las altas finanzas, oteando con su nariz de ave de rapaña cómo se le escabulle ágil y alegre su presa codiciada.

Y es en las horas agónicas, cuando el aleteo es fuerte y el bramido espumoso... pero la flecha azul del rubio marinero, se le ha clavado entre las grasas de su enorme abdomen sensualista y codicioso que se desangra en verde bilis.

Alegremonos pues cuando suenen los clarines, y elevemos antifónas de alabanza, pues ya las sombras se abuyentan; y se bambolean los viejos tinglados de las farasas diplomáticas y jurídicas del frío racionalismo judaizante, que se oculta alevofo tras de los tópicos del humanitarismo para regodearse en los lucros inmorales del «affaire».

Ya llegan las horas nuevas entre las rosas de Mayo, ya los perfiles broncoideos de nuestros guerreros dan sus cantones a los vientos y se presienten los ritmos de la marcha triunfante de Rubén...

Volverán los bajeles blancos por los caminos del mar tafiendo las cftaras bajo la luna... pues ya los esteriores del cetáceo de la anti-patria negro y repulsivo se han sepultado en los fangos de los abisinos para la muerte eterna.

Matal León-Mayo de 1937.

## CASA PRIETO

No nose frío Jerseys, trajes interiores, guantes, Calcetines, Bufandas. Todo de lana

## PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2 Teléfono 1915

Especialidad en pescados fino. Mariscos y escabechas. Importación directa de los principa lospuertos

## A los afiliados de F. E. T. de las J. O. N-S

El Secretariado Político de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N-S, en nombre del Caudillo del Movimiento se dirige a todos sus afiliados y en especial a los que ostentan mandos para decirles:

No somos una nueva entidad política, sino la integración feliz de las dos grandes vetas heroicas que han alumbrado el alzamiento nacional de España.

En la hora actual es misión del Movimiento, ser el lazo de unión entre la Sociedad y el Estado, garantía de continuidad política y de adhesión viva del pueblo al Estado. Las relaciones entre el Movimiento y las Autoridades Estatales, son

substantialmente las mismas que antes del Decreto de Unificación. Las Autoridades del Estado no tienen como tales, ingerencia en la vida interna del Movimiento. Tampoco este habrá de intervenir en las atribuciones que corresponden a la autoridad.

Dos misiones hemos de cumplir para conseguir la grandeza de la Patria: que toda la Sociedad española sienta nuestro ideal político y que el espíritu del Movimiento viva en todos los organismos y normas emanadas del Estado.

Mil actividades nos permitirán conseguir este doble fin de ganar la Sociedad y el Estado. Entre todas hay que destacar la sindical. Hemos de



LA CHARLA DEL GENERAL

Buenas noches, señores



Hoy he tenido la viva satisfacción de concurrir en Eciña a la toma de posesión, por más de un centenar de obreros, de lotes de tierra que se les conceden con arreglo a la ley agraria que hicieron los rojos anteriormente y por lo tanto es una concesión de terreno impropio de la modalidad que esas leyes agrarias de nos tener, puesto que no hemos de pretender colocar a los obreros en condiciones de hombres desesperados, como se encontrarían en plazo breve, de no darles, al mismo tiempo, condiciones para explotar y evitar que tengan que caer en manos de la usura. Así serán esos hombres de la tierra quienes son los que se preocupan de ellos.

A medida que nuestra situación mejora en Bilbao, de lo que no tenemos más remedio que sentirnos satisfechos, aumenta la campaña roja en todas partes contra nosotros, continúan los gritos cada vez más encarnizados, de unos señores, que con un cinismo que aterra, hacen afirmaciones verdaderamente absurdas y criminales, por que mientan a sabiendas.

En Londres se ha celebrado un acto pacifista, al cual, entre otras representaciones, naturalmente todas de izquierda, han asistido Lord Cecil, el Deán de San Pablo Pierre Cot, el ministro del Aire francés, que tanto se ha distinguido en trepando aviones, incluso del ejército francés, a los rojos y el representante de Checoslovaquia, donde, como es sabido, tienen también la desgracia de padecer un frente popular. En esa reunión se aceptó una moción en la que constaba el terror que la producción los bombardeos de poblaciones abiertas en España y pedían que el mundo impidiera tales hechos. Lord Cecil se levantó de repente y exclamó que nunca en Europa se han cometido hechos semejantes.

Después leyó la carta del sinvergüenza de Aguirre, en la que pide que una comisión investigue con todos sus detalles el acto del bombardeo de Guernica.

En todas las guerras se bombardean siempre poblaciones cuando en ellas se refugian combatientes o se amontona material de guerra para el enemigo. Se practicó en la guerra europea, donde fueron destruidas, hasta casi hacerlas desaparecer, varias ciudades españolas destruidas por nosotros. Se practican estos bombardeos, actualmente en la India y Palestina por Inglaterra.

Yo no sé, si eso, que realizan los rojos infinitamente más que nosotros, está mal hecho y es una cosa realmente virtuosa lo que hacen las tropas británicas, contra pueblos atrasados que protestan contra el yugo extranjero. Aquí pasa lo que en aquel cantar español que dice: "cuando se emborracha un pobre, todos dicen borrachón y cuando se emborracha un rico, que alegre está el señor."

Se conoce que lo que hicieron nosotros es una cosa nefanda, pero cuando lo hacen los poderosos, está bien hecho. Yo estoy perfectamente convencido que los rojos incendiarían Guernica, lo mismo que antes habían incendiado Eibar y De Lisboa viene una noticia sobre la destrucción de estas ciudades que dice que ocho días antes de la destrucción de Guernica, el periódico "Lucha" órgano socialista de Bilbao publicaba un artículo de Pascual Tomás en el que dice: "nosotros, los que formamos el blo que antifascista, cuando veamos perdida la guerra, destruiremos nuestras ciudades, haciendo de ellas una verdadera Numancia". Es decir, que antes de incendiar Guernica y Eibar, había sido publicado ese texto en un periódico marxista en el que se aconsejaba hacerlo.

Pero no hablan esos marxistas, que tanto se indignan por esta comedia, de los bombardeos que sobre ciudades liberadas están haciendo. Últimamente han bombardeado 16 poblaciones de Andalucía y más recientemente Córdoba 2 veces, una Málaga y otras dos de Granada. Tampoco dijeron nada cuando los rojos bombardearon Oviedo y Toledo. Ni se alteran los nervios de esos "humanitarios" ingleses y franceses cuando conocen, como ellos lo saben perfectamente, que los rojos han asesinado unas 500.000 personas dignas, entre ellas mujeres y niños, que no habían cometido más delito que el de no pensar como ellos o tener devoción cristiana.

Que venga esa comisión internacional, pero no de dudas históricas ni de sacerdotales desvergonzados; vengán comisiones de hombres apolíticos, de hombres con capacidad suficiente para poder apreciar cual ha sido el comportamiento de la canalla roja en España y cual el de los hombres dignos, aquellos asesinados a hombres, mujeres y niños y nosotros luchando para salvar a España de la tiranía roja.

En Inglaterra conocen perfectamente la situación de España y de nuevo, en la Cámara de los Comunes, han vuelto a ocuparse de los sucesos de España. Un diputado replicó a otro, que había protestado por el bombardeo de Guernica, que no se indignaba cuando sabía que los rojos bombardeaban también ciudades abiertas por las lejanas del frente. También dió lectura a las órdenes radiadas por Moscú para los rojos el día 19 de agosto en las que se pedía la matanza de todos los curas.

Diez y seis aviones han aterrizado en el aeródromo de Toulouse, y hoy han salido ya para Barcelona, escoltados por una escuadrilla de aparatos franceses y un representante de la comisión internacional de no intervención. Los primeros salieron a las 7 de la mañana y los restantes a las 9. La salida fué permitida por el ministro del Aire y los aviones franceses les acompañaron hasta la frontera para comprobar que se dirigían a España. Hábrase visto burla más innoble? Es decir, que aparatos que vienen de Checoslovaquia, de Norteamérica, de Méjico y de Inglaterra, son desbarcados en El Havre y en vuelo llegan a Toulouse, donde sus pilotos dicen que se han perdido aterrizando en Francia por equivocación y el gobierno francés les ordena que vuelvan a España y se queda tan tranquilo.

Además de esto, consta que han salido de Marsella, de Set y de otros puertos franceses del Mediterráneo, barcos cargados con material de guerra, que desembarcan en Valencia o en Barcelona y hoy mismo he visto una noticia de que el vapor "Habana" ha llegado a un puerto francés para cargar carbón y marchar a Bilbao y trabajar en la evacuación de mujeres y niños de Bilbao. Esto demuestra lo que yo decía el otro día, que los barcos que hacen la evacuación de Bilbao llevan armas y municiones y otros, como este, carbón, que también hace falta en Vizcaya para fabricar armas.

Según las radios rojas dando noticias sobre pretendidas victorias suyas, ataques nuestros rechazados, etc., pero es el caso que nosotros sigamos avanzando y que ya está en nuestro poder el monte Sollube.

Da lectura a continuación del parte de operaciones y de la lista de donativos y termina su charla.

El dirigible "Conde Zeppelin" suspende sus vuelos. Berlín.—El sábado por la tarde llegó a Berlín, de su viaje a América del Sur, el dirigible "Graff Zeppelin", cuyo aterrizaje se efectuó normalmente. Los servicios aéreos de esta aeronave serán suspendidos provisionalmente, por querer el ministro del Aire esperar hasta que se obtenga el resultado de la investigación que se está realizando en Norteamérica para esclarecer las causas de la catástrofe del "Hindenburg".

Comité Local de Protección contra ataques aéreos

La Alcaldía-Presidencia del Comité Local de Protección contra Ataques Aéreos, pone en conocimiento del público en general, como normas para la habilitación y uso de sótanos para refugios, lo siguiente: Todos los sótanos que se han señalado como refugio, habrán de estar debidamente acondicionados, limpios, dotados de luz imprescindible y con fácil acceso, debiendo colocarse en sitio bien visible, al exterior, un cartel con la inscripción REFUGIO, marcado con una flecha indicadora del acceso al mismo.

Los propietarios del inmueble atenderán a las garantías de mínima seguridad, limpieza, acceso y luz. Y los inquilinos colaborarán en el acondicionamiento de los sótanos para su cómoda utilización. Queda terminantemente prohibido fumar durante la estancia en los refugios.

Todos los refugios o sótanos se considerarán de uso público, procediéndose a retirar de los mismos cuantas mercancías o almacenamiento existan en ellos. Los sótanos o refugios que no estén abiertos permanentemente procederán a abrirlos con toda rapidez una vez que se dé la señal de alarma. Los ascensores funcionarán sin interrupción día y noche.

Por la Presidencia del Comité Local se designará personal para inspeccionar todos los refugios con el fin de que reúnan las condiciones debidas. Se advierte que todas las dudas que surjan sobre utilización de sótanos serán subsanadas por el personal técnico municipal encargado a tal fin.

Esta Alcaldía-Presidencia espera del noble pueblo leonés colabore a estas disposiciones en evitación de imposición de sanciones a los contraventores de las mismas. Todas las lunes y cristales tanto de los comercios como las de las casas particulares serán protegidas por medio de bandas de papel.

Central Obrera Nacional-Sindicalista - C. O. N. S.

Sindicato de Dependientes de Comercio

Se ordena a todos los camaradas afiliados a este Sindicato, acudir a los locales de esta Secretaría Provincial, mañana miércoles, día 12 a las siete y media en punto de la tarde.

Igualmente se invita a todos los camaradas no afiliados, a esta reunión.

¡Por la Patria, el Pan y la Justicia!

¡Arriba España! León, 11 de mayo de 1937. El Delegado Sindical Provincial.

Alféreces provisionales

Convocados cursos para Infantería, Caballería, Artillería, Intendencia, Ingenieros y oficiales de Aviación. Informes e instancias, AGENCIA CANTALAPIEDRA LEON

PROO A

Varias multas Una excursión de los «flechas»

Según nos comunicaron en la Inspección Municipal de Vigilancia, han sido impuestas las multas siguientes:

A la Sra. Viuda de Seraffín Sierra diez pesetas por ir su carrero montando en el carro y no llevar chapa de matrícula.

A Claudio Díez y Avelino Monje cinco pesetas por ir montados en el carro, y otras cinco a Santiago Negral por abandonar su carro en la Plaza e lednoC oiaun eia -én harhr del Conde.

También se impuso una multa de quince pesetas a los dueños de las pensiones Beltrán y Regional sitas en la calle de Sierra Pambly por no cerrar portal después de las 10 y media de la noche.

También nos comunicaron que las 105 docenas de huevos decomisados el sábado a dos revendedores, fueron repartidas de la siguiente manera. Treinta y cinco docenas para el hospital de Falange, y la misma cantidad al del Seminario y al de la Cruz Roja.

Una excursión de los «flechas»

El domingo, al mando de sus instructores, salieron de esta capital los valientes muchachos que componen nuestra sección de Flechas.

Iban poseídos de un gran espíritu combativo y llevaban grandes ánimos y... merienda. Las "operaciones" iban a ser fuertes y había que prevenirse.

Como buenos cristianos, antes de empezar "la lucha" oyeron misa en Azadinos nada menos lo que representa ya un avance de varios kilómetros.

Por asalto, a "la bayoneta", tomaron después los pueblos de Sariego, Lorenzana y Pobladura. La operación fué brillantísima. El espíritu de la tropa insuperable. No había rojos, ni fusiles "de verdad" pero es igual.

Por la tarde regresaron a León encantados del combate, contentos de la excursión y con unas ganas locas de repetir.

Luis Pérez

Audiencia Pública

Ayer se sentaron en el banquillo, Ricardo Fernández, Juan Fernández y José Rodríguez, acusados de herir de dos tiros a su convecino Santos Martínez, durante un baile ce-

Teatro Alfageme

Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media tarde. Extraordinario programa de gala Radio! La magnífica producción arrevistada.

La alegre divorciada

Un film de gran movilidad, realizado con un lujo inusitado y formidables alardes técnicos, interpretado por la inigualable pareja, reyes del ritmo, FRED ASTAIRE y GINGER ROGERS

Mañana, miércoles, a las siete y media, William Powell y Gingers Rogers, en la producción Radio, hablada en español.

La estrella de media noche

Teatro Principal Gran sesión de cine sonoro a las 7 y media tarde

Gran programa marca Universal La emocionante producción titulada,

Por la libertad

Un film de interés constante y bellos momentos, interpretado por LOUIS TREEKER

lebrado en el pueblo de Barce-na del Río, el día 19 de Abril del pasado año.

El Ministerio Público representado por D. Emilio Rodríguez, solicitó la pena de dos años para José Rodríguez y Ricardo Fernández y 250 pesetas a Juan Fernández, por tener en cuenta su minoría de edad. El defensor Sr. Lazo, solicitó la absolución basándose en la oscuridad de los hechos.

Floras de ayer

Con un viento fuerte se mantuvo el sol hasta media tarde, que se corrió, arreciándose el viento.

Mauricio Martínez Alvarez, barrendero del Ayuntamiento, es detenido por insultar a los patriotas.

Mateo Escanciano Pérez se cayó de una bicicleta que montaba, produciéndose varias heridas, que fueron curadas en la Casa de Socorro de pronóstico reservado.

Es detenido por lanzar noticias falsas, Isidro Callejo Rodríguez, domiciliado en el barrio del Egido.

La Inspección Municipal de Vigilancia impone varias multas por contravenir disposiciones dictadas.

La Alcaldía hace un requerimiento a los contratistas de obras, albañiles y similares, para que urgentemente entreguen cuantos sacos tengan.

La Jefatura de Requisa hace saber a los propietarios de vehículos de tracción mecánica, que antes del 31 del actual deben de ponerlos al servicio.

La luna del escarpate de la tienda de calzados del Sr. García Chacón fué hecha añicos por una piedra que tiró un "angelito".

En la Audiencia se celebró un juicio por lesiones causadas en el pueblo de Barceña del Río a Santos Martínez, contra Ricardo Fernández, Juan Fernández y José Rodríguez, quedando la causa pendiente de sentencia.

Arriba España! y hasta mañana. RABO DE PASA

Arma de Aviación

Necesitanlose en los talleres de la BASE AEREA un oficial y un ayudante chapistas, se pone en conocimiento de los obreros de este ramo para que aquellos que deseen solicitarlo se dirijan al Jefe de Parque y Talleres de este Aeródromo.

El plazo de admisión de instancias será el de cuatro días a partir del día 10 del actual. El jefe de Parque, Antonio R. Carmona.

LA CASA DEL MAHON INMENSO SURTIDO EN CAZADORAS Y MONOS PARA FALANGE, EJERCITO Y MILICIAS PEREZ GALDOS, 10 LEON

CEREGUMIL

Liberada Málaga de la tiranía marxista, e incorporada a la causa de la verdadera España, los laboratorios FERNANDEZ Y CANIVELL, de la ciudad cajital se con placen en poner en conocimiento del público que todas las FARMACIAS DE LEON y provincia, está a surtidas de

Chocolates "San Marcos"

son los preferidos de las personas de buengusto Bombones, y caramelos de todas clases CAFÉS TORREFACTOS V. da de Casimiro Díez

FABRICA: Padre Isla, 11. Teléfono 1833 LEON DESPACHO: General Picasso, 19. 1622

AGENCIA TELEFUNKEN Repara Radio-Receptores, Amplificadores, Emisoras, Cines Sencracs, Payos X. Aparatos electro-médicos, motores, etc. Instalamos luz, timbres automáticos, cararrays y motores. Hacemos todo el Electricidad. TALLERES «LCS ALMANES» 86 Independencia, 4 - LEON - Telefono 1014 - Apartado 19.

Chocolates "LA INDUSTRIAL LEONESA" TELEFONO 1128 LEON

LA GAFA DE ORO ALMACENES RIDRUEJO LENTES - GAFAS - FOTOGRAFIAS FOTOS CARNETS ENTREGA AL DIA ORDOÑO II, 4.-LEON

Café Bar Restaurant CENTRAL El más selecto El mejor café

Almacenes de Tejidos Cipriano García Lubén LEON

MARTINEZ Y CASAS (S. en C.) Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526

BÁZARTOMI Ordoño II, 7 Teléfono 1442 Cristalería - Vajillas - Coches y Sillas para niños. Obietos para regalos

Correo Telefonos 1737-1014

Para fabricar hielo Se vende muy barato un compresor con su condensador, generador y moldes. Para tratar, «La Industrial Leonesa», Ordoño II, León.

Reumáticos En la ocasión Hércules DOLORES - GOLPES CONTUSIONES (66) Embrocación Hércules

HUEVOS PARA INCUBAR GRANJA VICTORIA LEON Pedidos: Gran Café Victoria

A. Revuelta PROCURADOR Teléfono 1261 SEGUROS